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22 DE MAYO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 REBASA TRIFE SUELDO DE ESTADOS UNIDOS, ESPAÑA Y … 

 

“CRECE BULLYING Y, ES MÁS AGRESIVO” 

 TEPJF : NO COBRAREMOS “NI UN PESO” DEL HABER DE RETIRO 

 SEP: FALLAS EN LAS NÓMINAS DE LOS ESTADOS 

 RECABAR INTELIGENCIA “SALVA VIDAS”: KERRY 

 BAJAN META DE CRECIMIENTO; NO CREARÁN 150 MIL EMPLEOS 

 RECHAZAN LOS MAGISTRADOS ELECTORALES EL BONO DE RETIRO 

 

REDUCE EL BANXICO SU PREVISIÓN DEL PIB  

 MÉXICO CAE EN COMPETITIVIDAD 

 FIN DE LA HISTORIA: EL POLYFORUM NO SE TOCA 

 
MADERO, OBLIGADO A APLICAR UNA CIRUGÍA MAYOR EN ACCIÓN 

NACIONAL 

 CARSTENS MADRUGA A VIDEGARAY 

 ¡TUNDIDOS! 

 RECHAZA EL TRIFE PENSIÓN 

 PROVOCA LEONEL LUNA “ZAFARRANCHO” EN AO 

 TRIBUNAL FISCAL… ¡NEPOTISMO! 

 LAS HUELGAS SACUDEN BRASIL EN VÍSPERAS DEL MUNDIAL  

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.razon.com.mx/
http://www.unomasunomx.com/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

Reconoce Peña Nieto labor del Politécnico  
 
El Presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que el Instituto Politécnico Nacional (IPN) se ha consolidado como una 
poderosa institución que hoy apoya para mover y transformar a México. Al entregar en Los Pinos la presea "Lázaro 
Cárdenas 2014", afirmó que gracias al trabajo y dedicación de mujeres y hombres como los galardonados, el IPN, 
además de contribuir al desarrollo del país, ayuda a brindar una imagen de éxito a nivel mundial. En el salón Adolfo 
López Mateos de Los Pinos, el Mandatario dijo que su Gobierno está decidido a mantener el respaldo a la comunidad 
politécnica, porque aseguró "sabemos que un mejor porvenir para el país necesariamente pasa por el fortalecimiento de 
nuestras instituciones de Educación Superior". En este marco, la Directora del Politécnico Nacional, Yoloxóchitl 
Bustamante Díez, destacó la excelencia, los avances y expansión alcanzados por la institución a lo largo de su historia 
para luego advertir que los egresados son subutilizados por el sector público y privado. Al evento asistió el Secretario de 
Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor. (El Universal, p. 6) 

Trabajadores de la Universidad Obrera exigirán ante la SEP pago de salarios 
 
Integrantes del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Obrera de México denunciaron que desde el mes de 
enero de este año no les pagan sus salarios, situación que ha afectado tanto a maestros como a trabajadores de base y 
de confianza. La Secretaría de Educación Pública (SEP), que es la que aporta el subsidio anual para esta institución, 
conoce de esta problemática y no han dado solución a la misma, según indicó este gremio. Sostuvo que incluso las 
autoridades de la Universidad Obrera de México (UOM) ya firmaron con la SEP el convenio correspondiente al año 
2014, a fin de que sean liberados los recursos financieros, sin embargo esta dependencia no ha regularizado los pagos. 
(La Jornada, p. 18) 
 
Obtienen lugar sólo 14% de los 80 mil aspirantes a ingresar a la UAM 
 
Cada año, más de 80 mil jóvenes solicitan ingresar a la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), pero no todos 
consiguen entrar. El año pasado, por ejemplo, solo 14% de los aspirantes obtuvieron un lugar. Y la demanda, como en 
otras universidades del país, sigue concentrada en las carreras tradicionales. Esta semana la UAM publicó la 
convocatoria para su segundo proceso de selección. Los interesados tienen hasta el 3 de junio para registrarse. (La 
Jornada, p. 39)    
 
Cancelan diálogo en la Universidad de Colima 
 
El rector de la Universidad de Colima, Eduardo Hernández Nava, suspendió la reunión que iba a tener este miércoles 
con siete miembros del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad de Colima, quienes se encuentran en huelga 
de hambre desde el 29 abril. El rector argumentó que no hay condiciones para el diálogo. (La Jornada, p. 32) 
 
 

PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA 

EU: Lazo bilateral, fuerte y dinámico 
 
El Secretario de Estado estadounidense, John Kerry, aseguró que la relación entre México y Estados Unidos es fuerte y 
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dinámica pese a que no cambia de la noche a la mañana. Dijo que ambos países trabajan en el rumbo correcto para 
lidiar con cualquier bache en el camino, enfrentar dificultades y conformar además una de las regiones más 
competitivas. En esta su primera visita de trabajo a México con el cargo que ostenta, Kerry se reunió la mañana de ayer 
con el Canciller José Antonio Meade en las instalaciones de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), donde 
después de lanzar el Foro Bilateral sobre Educación Superior, innovación e investigación (FOBESII), de manera oficial, 
ambos ofrecieron una conferencia de prensa. (El Universal, PP y 10 

 
SEP 

Lanza SEP programa piloto 
 
El Secretario de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, advirtió que el Gobierno federal solicitará a la autoridad 
educativa de Tamaulipas un informe pormenorizado de las circunstancias que concluyeron en la muerte de un 
estudiante de Secundaria por abuso de sus compañeros. Dijo que la SEP pondrá en marcha, a partir de octubre o 
noviembre, un programa piloto para prevenir y combatir el acoso escolar. Enfatizó que con base en la investigación que 
realicen las autoridades de Tamaulipas, la SEP derivará las responsabilidades que existan contra profesores y directivos 
del plantel donde el menor fue atacado. El Titular de la Secretaría de Educación Pública aceptó que el Bullying escolar 
en el país se ha ido incrementando, que es un problema que está ahí, que está en el mapa geográfico escolar de 
México, pero obviamente "no tenemos una estadística puntual del crecimiento". Dijo que no se tienen cifras porque la 
educación se descentralizó y la SEP ya no recibe información de la escuela básica en los estados. (Milenio, Cintillo y 
p. 6) 

Hidalgo sede del Foro Nacional para la Revisión del Modelo Educativo en el país 
 
En el marco de la inauguración de los Foros de Consulta Nacional para la Revisión del Modelo Educativo, Región 4 
denominado Foro de Consulta Educación Media Superior, el Jefe del Ejecutivo de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, 
afirmó que inician importantes trabajos para hacer efectiva la Reforma Educativa, y así mejorar y hacer más eficiente el 
modelo educativo del país. Por su parte, el Subsecretario federal, Rodolfo Tuirán, celebró que este encuentro haya 
tenido como sede al estado de Hidalgo, una entidad donde el tesón es la divisa de su gente y la educación la pieza 
clave de la acción del binomio sociedad-gobierno. (El Universal, p. 13) 

Eruviel ajusta su equipo de Gobierno 
 
El Secretario General de Gobierno del Estado de México, Efrén Rojas Dávila, y el Procurador General de Justicia de la 
entidad, Miguel Ángel Contreras Nieto, renunciaron ayer a sus respectivos cargos para dar entrada a nuevos 
funcionarios identificados con el actual Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Los nombramientos se realizan 
en medio de la ola de violencia que se registra en la entidad, desde finales de 2013 y que según el Gobernador Eruviel 
Ávila Villegas comienza a ceder. En Palacio de Gobierno, Contreras y Rojas aseguraron que presentaron su renuncia de 
forma voluntaria. Ésta surtió efecto a partir de hoy jueves. Efrén Rojas, quien desempeñó diversos cargos en los 
gobiernos de Ignacio Pichardo Pagaza, Arturo Montiel, César Camacho, Emilio Chuayffet y Enrique Peña Nieto, se 
integró al equipo de Ávila Villegas desde septiembre de 2011, cuando arrancó su mandato. (El Universal, PP y 1-
Metrópoli)          

SEP: fallas en las nóminas de los estados 
 
Casos que superan los ingresos promedio de un docente, trabajadores con RFC o CURP incorrectos, incompatibilidad 
geográfica y pagos retroactivos con un periodo mayor a 45 días, son algunas de las anomalías que detectó la SEP en 
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las nóminas de maestros que reportaron las entidades federativas. De acuerdo con una revisión realizada por Excélsior 
a los oficios que la Secretaría de Educación Pública (SEP) envió a los estados, también se detectó a profesores con 
más de dos plazas. En el Reporte de Irregularidades del Primer Trimestre 2013 de la SEP destaca el caso de una 
profesora de Coahuila que tiene cinco plazas, tres de las cuales cobra en Saltillo y dos en el municipio de San 
Buenaventura. La dependencia federal solicitó al Gobierno estatal aclarar ese hecho, ya que esos municipios no son 
colindantes, ni tampoco hay compatibilidad de horas. (Excélsior, Ocho Columnas y 10) 
 
Exigen aclarar nómina docente 
 
La Comisión Permanente del Congreso pidió a la Secretaría de Educación Pública (SEP) un informe sobre el suministro 
de datos falsos registrados en las nóminas magisteriales. A propuesta del PAN, diputados de todos los partidos también 
exigieron que se aclare el ocultamiento, cambio o modificación de datos denunciado por el Instituto Mexicano para la 
Competitividad (IMCO). (Reforma, p. 11) 

El problema educativo del país no sólo es de los profesores 
 
El problema educativo en México es mucho más complejo e intrincado que el que, con mucha hipocresía e incluso 
racismo y clasismo, se le endilga a los profesores del Sistema Educativo Nacional, refirió Manuel Gil Antón, sociólogo de 
le educación e investigador de El Colegio de México. Por su parte, Manuel Pérez Rocha, primer Rector de la UACM -
bajo cuya dirección en diez años sólo se titularon 43 estudiantes también hizo críticas sobre la calidad educativa. Una 
palabra hueca, inane, apta para la propaganda y la mercadotecnia. Dijo además que la puesta en marcha de una 
supuesta Reforma Educativa, consistente en una nueva legislación especial para el control del magisterio, generó 
amplias críticas, a las cuales las autoridades actuales han respondido con lugares comunes y la re petición de 
obviedades o propuestas que se han hecho más de un siglo sin que se hayan puesto en práctica y que ahora tampoco 
se explica cómo se pueden aplicar. Ha quedado en evidencia, añadió, la incapacidad de la SEP para formular una 
verdadera Reforma Educativa. (La Crónica, p. 22)       
 
Diario Oficial de la Federación 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), a través del Diario Oficial publicó la Fe de Erratas a la Convocatoria pública 
y abierta para participar en el concurso de oposición para el ingreso al Servicio Profesional Docente en los planteles de 
Educación Media Superior dependientes de la Dirección General de Educación en Ciencia y Tecnología del Mar 
(DGECYTM), Ciclo Escolar 2014-2015, publicada el 11 de abril de 2014. (DOF, Primera Sección, p. 53) 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), a través del Diario Oficial publicó la Fe de Erratas a la Convocatoria pública 
y abierta para participar en el concurso de oposición para el ingreso al Servicio Profesional Docente en los planteles de 
Educación Media Superior dependientes de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial (DGETI), Ciclo 
Escolar 2014-2015, publicada el 11 de abril de 2014. (DOF, Primera Sección, p. 54) 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), a través del Diario Oficial publicó la Fe de Erratas a la Convocatoria pública 
y abierta para participar en el concurso de oposición para el ingreso al Servicio Profesional Docente en los planteles de 
Educación Media Superior dependientes de la Dirección General de Educación Tecnológica Agropecuaria (DGETA), 
Ciclo Escolar 2014-2015, publicada el 11 de abril de 2014. (DOF, Primera Sección, p. 55) 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), a través del Diario Oficial publicó la Fe de Erratas que emite la Secretaría de 
Educación Pública a la Convocatoria pública y abierta para participar en el concurso de oposición para el ingreso al 
Servicio Profesional Docente en los planteles de Educación Media Superior dependientes de la Dirección General del 
Bachillerato (DGB), Ciclo Escolar 2014-2015, publicada el 11 de abril de 2014. (DOF, Primera Sección, p. 56) 
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SECTOR EDUCATIVO 

Concreta CONACYT acceso libre a producción científica 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto firmó las reformas a las leyes de Ciencia y Tecnología, General de Educación 
Orgánica del CONACYT. Por su parte, Enrique Cabrero Mendoza, Director General del CONACYT, informó que ayer se 
publicó en el Diario Oficial el Programa Especial de Ciencia, Tecnología e Innovación (PECITI), que fue aprobado por el 
Consejo General de Investigación Científica y Desarrollo Tecnológico e Innovación, órgano que encabeza el Presidente 
Peña Nieto. (Milenio, p. 12-Campus)          

Huerta tendrá letras de oro 
 
El Gobierno capitalino publicó diversos decretos mediante los cuales se otorgará la Medalla al "Mérito en Artes, 
Ciencias, Tecnología e Innovación". Además se inscribirá con letras de oro en el Muro de Honor del Salón de Sesiones 
de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, el nombre de Efraín Huerta (1914-1982). A través de la Gaceta Oficial se 
detalla que la Medalla al "Mérito en Artes 2013" se entregará a los ciudadanos Antonio González Orozco, René Sadot 
Avilés Fabila, Adolfo Mexiac, Elisa Carrillo Cabrera y Alfredo Nieto Martínez. En tanto, la UNAM arrancó ayer las 
celebraciones por el centenario del natalicio del escritor Efraín Huerta, en la Facultad de Filosofía y Letras, al inaugurar 
el coloquio "El poeta del alba: 100 años de Efraín Huerta". (Excélsior, p. 3-Expresiones) 

Buscan edificar centro escolar en Guerrero 
 
El Gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre recibió a integrantes de Fundación Televisa, encabezados por Alejandra 
Alemán, y de Grupo Pegaso, para construir un centro escolar en el Edén, en Atoyac de Álvarez. (El Universal, p. 13; 
Excélsior, p. 17)     
 
Claman justicia en funeral de Héctor 
 
Familiares, vecinos y compañeros de escuela despidieron ayer al niño Héctor Alejandro Méndez, quien murió víctima del 
Bullying. El sepelio, en el que pidieron justicia, se efectuó en el panteón "El Reencuentro". Por la tarde el Secretario de 
Educación en Tamaulipas, Diódoro Guerra Rodríguez, informó que además de la suspensión en el cargo de la maestra 
Denise Serna Muñiz y de Sandra Luz García Garza encargada de la dirección de turno vespertino, se determinó la 
concentración de Supervisor de Zona 4, Secundarias Generales, Paulino Galaviz Rivera a otra área y se nombró a 
Miguel Ángel Castañón Banda como nuevo Director del turno vespertino en ese plantel. (La Jornada, p. 38) 

Cesan por abuso a dos maestros 
 
En menos de una semana, la Secretaría de Educación de Guanajuato cesó a dos profesores de secundaria acusados 
de abusar sexualmente de dos alumnas. Según la Procuraduría de Derechos Humanos hay 3 indagatorias abiertas 
contra docentes por esta misma causa. (Reforma, p. 11)              

Niños legisladores piden erradicar la violencia 
 
Con el llamado a erradicar la violencia al interior de las escuelas y los hogares hidalguenses que afecta física, mental y 
emocionalmente a la niñez, así como la discriminación en la sociedad, se llevó a cabo el "Tercer Parlamento Infantil" en 
el Congreso de Hidalgo, en el que participaron 30 legisladores y legisladoras de distintas escuelas de la entidad. Las 17 
niñas y los 13 niños diputados requirieron también a las autoridades, principalmente al Gobierno estatal, a la Legislatura 
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local y al Sistema DIF Hidalgo, políticas públicas que fomenten la conservación del medio ambiente, así como la 
eliminación de venta de productos chatarra en los planteles educativos. (Milenio, p. 8)          
 
Por usar lentes a una menor en Puebla 
 
Una menor de edad resultó con lesiones en diversas partes del cuerpo luego de una riña entre alumnas de la 
Secundaria "Ignacio Zaragoza", en Chachapa, Amozoc; en Puebla. La menor, que presenta diferentes contusiones, fue 
atendida en el Hospital del Tepeaca. Ante la agresión, la Secretaría de Educación Pública en Puebla informó que 
comenzó una investigación para determinar lo sucedido y, en su caso, aplicar las sanciones correspondientes. (Milenio, 
p. 8) 

 
SNTE /CNTE 

Dirigentes cobran como maestros en funciones 
 
Los reportes trimestrales del gasto del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB) del 2103 -
publicados en el portal de la Secretaría de Educación Pública-, de personal en funciones en Jalisco indican que Juan 
Díaz de la Torre, Presidente del Consejo General Sindical del SNTE cobró 514 mil 152 pesos ese año. No obstante, 
desde febrero de 2012 asumió la presidencia del sindicato magisterial. En marzo pasado, el Censo de Escuelas, 
Maestros y Alumnos de Educación Básica y Especial (CEMABE) reveló una cifra de 30 mil 695 maestros comisionados. 
Durante la presentación, el Secretario de Educación, Emilio Chuayffet, reconoció que las autoridades no saben si estas 
personas laboran en el sindicato o en los gobiernos estatales. (24 Horas, p. 12)             
 
Núñez culpa al "patrón" de pago a su hermano aviador 
 
El líder de la sección 22 de la CNTE, Rubén Núñez Ginez, aseguró que es culpa de los "patrones" que personas como 
su hermano Ranulfo Manuel estén en la nómina del magisterio sin trabajar. "En entrevista de radio en el espacio de La 
Red, con Jorge Sarmiento y Lupita Juárez, el dirigente magisterial aseguró que desconoce la "fuente" por la que se 
asegura que su consanguíneo está dentro de la nómina del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO). 
De abril a diciembre de 2013 al hermano menor de Rubén se le pagó un monto de 126 mil 506 pesos, según lo 
reportado por el estado de Oaxaca a través del Fondo de Aportaciones de Educación Básica y Normal (FAEB). Esta 
información es pública y se puede consultar a través de la página de Internet de la SEP. Núñez también aseguró que no 
teme a la depuración de la nómina magisterial, pues advirtió que ya se tiene acordado con el IEEPO entregar a la SEP 
un listado de los integrantes de la Coordinadora para que sean integrados a la nómina única de la Federación. (La 
Razón, p. 7)      
 
Dialoga la CNTE en Gobernación; nuevas protestas en Oaxaca  
 
En la reinstalación del diálogo con el Gobierno federal, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) acordó abrir una mesa de negociación para demandar la entrega de plazas a los estudiantes normalistas, por lo 
que acudirán este jueves una nueva cita con autoridades federales. El dirigente de la sección 22 de Oaxaca, Rubén 
Núñez Ginés, informó que hoy tienen en agenda la mesa con los normalistas, "porque ha sido una demanda de la CNTE 
la contratación de todos los egresados de las normales públicas". Detalló que en la mesa se dijo que se respetarán las 
prestaciones otorgadas a los maestros y que en el proceso de conciliación de plazas, iniciado por las Secretarías de 
Educación Pública y Hacienda, "ningún maestro se quede fuera". (La Jornada, p. 40)      
 
Normalistas bloquean avenidas y comercios 
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Bloqueos en centros comerciales y arterias de la ciudad, así como la retención de más autobuses fueron las acciones 
que protagonizaron ayer estudiantes normalistas en el municipio de Uruapan, en Michoacán, como medida de presión 
para exigir la liberación de un estudiante que fue detenido y recluido en el penal "Mil Cumbres" acusado de motín y 
robo. Con ello los manifestantes se sumaron a las acciones emprendidas por la sección 18 de la Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación (CNTE). (Milenio, p. 7)       

 
INFORMACIÓN GENERAL 

Peña Nieto visitará Michoacán y Tamaulipas 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto viajará hoy y mañana a Michoacán y a Tamaulipas. De acuerdo con el programa de la 
Presidencia, en Michoacán Peña Nieto encabezará la instalación de la Comisión Cuenca Tierra Caliente-Conagua, así 
como el inicio de la "Caravana por la Salud de la Mujer". Mañana viernes, en Ciudad Victoria, el Mandatario pondrá en 
marcha instalaciones de salud. (La Jornada, p. 9)         
 
Rebasa TRIFE sueldo de EU, España y... 
 
Un magistrado electoral mexicano gana más que uno de la Suprema Corte de Estados Unidos, España y Brasil. Con el 
argumento que no lo necesitan, los siete magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
renunciaron ayer "al haber de retiro" que el Congreso les aprobó la semana pasada. Sin embargo, pidieron que este 
beneficio económico tenga vigencia para los siguientes magistrados. Al iniciar la sesión, el Presidente del Tribunal, 
Alejandro Luna Ramos, anunció que el pleno daría un mensaje sobre la polémica pensión. (Reforma, Ocho Columnas 
y 6)             
 
Un estado mexicano permite que la policía use armas en protestas 
 
En el estado de Puebla un policía puede disparar con un arma de fuego en una protesta si ésta se torna violenta. El 
Congreso local ha aprobado este lunes la Ley para proteger los derechos humanos y que regula el uso legítimo de la 
fuerza, en ella los legisladores han incluido a las manifestaciones como una de las circunstancias en las que las fuerzas 
policiales podrán emplear armas de fuego para protegerse en casos de "legítima defensa y peligro inminente de 
muerte". Sin embargo, la aprobación de la Ley ha abierto el debate y las críticas por parte de grupos de derechos 
humanos que ven en el texto la intención de callar las protestas. (El País, p. 52) 
 
Diario Oficial de la Federación 
 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público a través del Diario Oficial de la Federación publicó el DECRETO por el que 
se establecen las características de una moneda conmemorativa alusiva al Centenario de la Toma de Zacatecas. (DOF, 
Primera Sección, p. 13) 

 

INTERNACIONAL 

Marchan miles en Valparaíso contra la Reforma Educativa de Bachelet 
 
Miles de estudiantes, trabajadores y ecologistas se manifestaron hoy en el puerto de Valparaíso en rechazo a la 
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Reforma Educativa del Gobierno socialista de la Presidenta Michelle Bachelet, quien al mismo tiempo en el Congreso 
defendió su proyecto para un "cambio estructural de la educación en Chile en todos los niveles". La segunda protesta de 
los estudiantes en el actual Gobierno terminó en una escaramuza de grupos de encapuchados con la policía de 
Carabineros, que mantuvo un férreo cordón de seguridad en torno del Parlamento e impidió que los manifestantes se 
acercaran. (La Jornada, p. 23-Mundo)  
 
China y Rusia sellan millonario pacto de gas 
 
China y Rusia firmaron ayer un acuerdo de suministro de gas natural por 400 mil millones de dólares que asegura al 
principal consumidor de energía del mundo una importante fuente de combustible, al tiempo que abre un nuevo 
mercado para Moscú en momentos en que los europeos buscan un nuevo proveedor. El Presidente ruso, Vladimir Putin, 
y su contraparte chino, Xi Jinping estuvieron presentes en la firma del acuerdo en Shanghai entre las compañías 
estatales Gazprom y Corporación Nacional de Petróleo de China (CNPC). (El Universal, p. 17)           
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No se les han abonado desde enero; piden se cumpla convenio 
 

Trabajadores de la Universidad Obrera exigirán ante la SEP pago 
de salarios 
Patricia Muñoz Ríos 

 
Integrantes del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Obrera de México denunciaron que desde el mes de 
enero de este año no les pagan sus salarios, situación que ha afectado tanto a maestros como a trabajadores de base y 
de confianza. 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), que es la que aporta el subsidio anual para esta institución, conoce de esta 
problemática y no han dado solución a la misma, según indicó este gremio. 
 
Sostuvo que incluso las autoridades de la Universidad Obrera de México (UOM) ya firmaron con la SEP el convenio 
correspondiente al año 2014, a fin de que sean liberados los recursos financieros, sin embargo esta dependencia no ha 
regularizado los pagos. 
 
Por ello, los trabajadores realizarán este jueves un mitin frente a las oficinas de la SEP, en la calle República de Brasil, a 
partir de las 12 horas, para exigir que se cumpla con el convenio firmado desde febrero pasado entre la dependencia y 
esta universidad. 
 
José Luis Salazar Orozco, secretario general del SUTUOM, explicó que luego de casi cinco meses sin cobrar sus 
sueldos y de que se han incumplido diversas promesas de la SEP respecto de que se iba a solucionar esta situación, 
los trabajadores iniciarán movilizaciones. 
 
Los trabajadores de la UOM, a pesar de han estado sin recibir remuneración alguna, no han dejado de laborar en todo 
este tiempo, han mantenido las actividades educativas para 2 mil 200 alumnos; asimismo continuaron con sus 
investigaciones y acciones de difusión cultural. 
 
También mantuvieron las acciones para incentivar una red de cooperativas y se estima que en todas las tareas de esta 
universidad se da un servicio comunitario que involucra a alrededor de 100 mil personas, según información otorgada 
por este dirigente. 
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De 75 licenciaturas, la demanda se concentra en cinco 
 

Obtienen lugar sólo 14% de los 80 mil aspirantes a ingresar a la 
UAM 
Arturo Sánchez Jiménez 

 
Cada año, más de 80 mil jóvenes solicitan ingresar a la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), pero no todos 
consiguen entrar. El año pasado, por ejemplo, solo 14 por ciento de los aspirantes obtuvieron un lugar. Y la demanda, 
como en otras universidades del país, sigue concentrada en las carreras tradicionales. 
 
La UAM ofrece 75 licenciaturas que se imparten en sus cinco unidades: Azcapotzalco, Cuajimalpa, Iztapalapa, Lerma y 
Xochimilco, y las carreras más solicitadas son medicina (7 mil 606 aspirantes en 2013), derecho (5 mil 574), sicología (5 
mil 91), administración (3 mil 486) y diseño de la comunicación gráfica (4 mil 749). La mayoría de los solicitantes en 
2013 quedaron fuera de estas carreras. En derecho, por ejemplo, sólo aceptó a 10 por ciento, y en medicina se quedó el 
equivalente a 3.8 por ciento. 
 
Algunas de las licenciaturas con menor demanda son ingeniería biológica (93 aspirantes en ese mismo año), ingeniería 
hidrológica (66), ingeniería en recursos hídricos (60), arte y comunicación digitales (85) y matemáticas aplicadas (106). 
 
Otras de las carreras de muy baja demanda son estudios socioterritoriales (136 aspirantes), química (138), políticas 
públicas (109), biología ambiental, (147), geografía humana (172), producción animal (223), biología molecular (228), 
lingüística (248) y física (227). 
 
En estas disciplinas tampoco son proporcionalmente tantos los rechazados: el índice de aceptación en matemáticas 
aplicadas, por ejemplo, fue de 40.6 por ciento; en producción animal, 43.5, y en políticas públicas, 60.6. Las otras 
carreras mencionadas promedian más de 40 por ciento de aceptación. Un caso que sobresale es el de ingeniería en 
recursos hídricos, que se imparte en la unidad Lerma, que tuvo un índice de aceptación de 121.7 por ciento, debido a 
que algunos de los alumnos solicitaron ingresar a la UAM Azcapotzalco, pero fueron enviados a Lerma. 
 
Dependiendo de qué escuela de nivel medio superior provengan los aspirantes, tienen más o menos posibilidades de 
quedarse en la UAM, según se desprende de las cifras de aceptados de la institución, donde destaca que 34 por ciento 
de quienes estudiaron en la Escuela Nacional Preparatoria de la UNAM e hicieron examen en la UAM fueron aceptados 
el año pasado, lo mismo que 27 por ciento de los que estuvieron en las vocacionales del IPN, en tanto que sólo 10 por 
ciento de quienes estudiaron en el Colegio de Bachilleres y 7.5 cinco de quienes fueron al Conalep consiguieron 
ingresar. 
 
Esta semana la UAM publicó la convocatoria para su segundo proceso de selección. Los interesados tienen hasta el 3 
de junio para registrarse. 
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Cancelan diálogo en la Universidad de Colima 
Juan Carlos Flores 
Corresponsal 

 
Colima, Col., El rector de la Universidad de Colima, Eduardo Hernández Nava, suspendió la reunión que iba a tener este 
miércoles con siete miembros del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad de Colima, quienes se encuentran 
en huelga de hambre desde el 29 abril para exigir que se resuelvan 30 presuntas violaciones a su contrato colectivo de 
trabajo y que se restituya a Leonardo Gutiérrez Chávez como dirigente sindical. El rector argumentó que no hay 
condiciones para el diálogo. 
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“El problema educativo del país no sólo es culpa de los 
profesores”   
Isaac Torres Cruz |  

 
El problema educativo en México es mucho más complejo e intrincado que el que, con mucha hipocresía e incluso 
racismo y clasismo, se le endilga a los profesores del sistema educativo nacional”, refirió Manuel Gil Antón, sociólogo de 
le educación e investigador de El Colegio de México. 
 
 Durante su participación en la mesa Educación y Cultura del coloquio “Los grandes problemas nacionales”, coordinado 
por la UNAM, añadió que en este tema hay múltiples consideraciones soslayadas por las autoridades educativas, como 
el hecho de que al rezago educativo no se contempla el rezago escolar de aquellos jóvenes mayores de 15 años que 
aún continuando sus estudios no han desarrollado sus capacidades en lectoescritura. 
 
 Añadió que el tema vale considerar que el sistema educativo mexicano es un galimatías que está dejando endebles las 
estructuras cognitivas de la población indispensables para aprender y para hacer caber a la crítica como el mejor fruto 
de la modernidad. “Desaprovechamos que haya 24 millones de niños de preescolar a secundaria que pasando este 
tiempo por diversas razones no han desarrollado todas sus capacidades de lectoescritura”. 
 
¿Por qué?, el especialista responde que se debe en buena medida al seguimiento de una lógica mercantil e 
instrumental donde se enfatiza que sin las calificaciones suficientes, el hombre no “es apto para la vida y el trabajo”, 
como refieren pruebas como la de PISA de la OCDE. Además, “es gigantesco el gasto para sostener este sistema”. 
 
Dijo que ante la corrupción, desigualdad e impunidad del país, lo más urgente no es sacar 10 en PISA, “sino generar 
sujetos que se asuman como ciudadanos solidarios y exijan un cambio en el régimen que vive el país”, incompatible con 
ese valor de mercado. 
 
 Si bien necesitamos una mejor educación, sólo ocurrirá si la hacemos en paralelo con otros sectores además de la 
escuela misma, puntualiza, “o si la usamos para la generación de una fuerza social que unifique un modelo de 
desarrollo que no ha incluido, y no piensa incluir, al conocimiento sólido como fuerza productiva, como tampoco ha 
influido al cocimiento crítico como construcción ciudadana”. 
 
REFORMA EDUCATIVA. Manuel Gil Antón refirió otro tema insoslayable para el tema reflexionado ayer en la sala 
Carlos Chávez del Centro Cultural Universitario, donde se llevará a cabo el coloquio hasta mañana. La reforma 
educativa. 
 
“Pero no hay tal: lo que se reformó fueron las estructuras de administración de los actores en los proceso educativos, de 
tal manera que después del tiempo que lleva esta reforma parece cada vez es más claro que no es cierto que estuviera 
orientada al artículo 3 de la Constitución, como tampoco a recuperar la rectoría de la educación por parte del Estado, 
sino la rectoría del Estado en el pacto corporativo”. 
 
Por su parte, Manuel Pérez Rocha, primer rector de la UACM –bajo cuya dirección en diez años sólo se titularon 43 
estudiantes—también hizo críticas sobre la “calidad” educativa. “Una palabra hueca, inane, apta para la propaganda y la 
mercadotecnia”. Dijo además que la puesta en marcha de una supuesta reforma educativa, consistente en una nueva 
legislación especial para el control del magisterio, generó amplias críticas, “a las cuales las autoridades actuales han  
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respondido con lugares comunes y la repetición de obviedades o propuestas que se han hecho más de un siglo sin que 
se hayan puesto en práctica y que ahora tampoco se explica cómo se pueden aplicar”. Ha quedado en evidencia, 
añadió, la incapacidad de la SEP para formular una verdadera reforma educativa. 
 
 También puntualizó que la escuela llegará tan lejos como lo haga la sociedad y no viceversa, en un trabajo que debe 
realizarse conjuntamente entre las escuelas pero también con acciones de los gobernantes, acciones económicas, 
publicidad, prensa, televisión, radio… y ahora los videojuegos, internet… “u otros medios que mantienen a los jóvenes 
lejos de la realidad”. 
 
Y es que también, dijo por su parte Gil Antón, la televisión y los medios de comunicación han contribuido a que en vez 
de comprender “el pacto corporativo [con los sindicatos magisteriales] en la conversión del aparato educativo mexicano 
en uno de la complicidad de un régimen autoritario que se personificara y así la sociedad pierda la capacidad de hacer 
una crítica completa”. 
 
Esto se engarzó entre los participantes del coloquio, donde se encontraba el senador Javier Corral, para enfatizar 
además la amenaza de los monopolizadores de los medios masivos, principalmente las televisoras, que concentrarían 
más beneficios, en relación con las leyes secundarias de telecomunicaciones, en detrimento del mensaje anti-educativo 
que promueven entre los mexicanos. 
 
 A más de 100 años de la obra Los grande problemas nacionales, de Andrés Molina Enríquez, eje histórico del coloquio 
universitario, Manuel Gil concluye su participación avergonzado porque el país a esta distancia en el tiempo persiste un 
ambiente aciago donde “origen siga siendo destino y que ‘más vale tener conocidos que conocimientos’”. 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

22/05/14 POLÍTICA 14 

 
Ha influido con la transmisión de contenidos triviales, sostiene 
 

La televisión, principal responsable de la crisis educativa actual: 
experto 
Emir Olivares Alonso 

 
La crisis educativa actual en el país, que en uno de sus ejemplos se expresa en que la mitad de los jóvenes de 15 años 
no tiene la capacidad cognoscitiva indispensable, no es responsabilidad exclusiva de los profesores, sino se trata de 
una suma de decisiones fallidas desde el Estado y donde los medios masivos de comunicación, en particular la 
televisión, también han influido con la transmisión de contenidos triviales, señalaron especialistas en el tema. 
 
Durante la mesa sobre Educación y cultura que se efectuó como parte del coloquio Los grandes problemas nacionales, 
que se realizó en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Manuel Gil Antón, investigador de El Colegio 
de México, indicó que con los altos niveles de corrupción, desigualdad e impunidad que hay en México, lo urgente en 
materia educativa no es “sacar 10” en la prueba PISA, sino formar sujetos solidarios que exijan un cambio en el país. 
 
El rezago escolar en México alcanza a 32 millones de mexicanos mayores de 15 años que no concluyeron la primaria o 
la secundaria, y casi 6 millones de analfabetos. Pero a ello, dijo, hay que sumar que cuando los adolescentes están en 
la escuela, en muchos casos no adquieren los conocimientos necesarios. 
 
Y es que la mitad de los jóvenes de 15 años que asisten a las aulas “no tiene condiciones para leer, escribir o 
estructurar lógicamente sus argumentos. Ese es el rezago educativo que muestra la desigualdad social”. 
 
Al referirse a la reforma educativa impulsada por el gobierno de Enrique Peña Nieto y aprobada por el Congreso de la 
Unión –a la que un amplio sector del magisterio se opone–, el especialista apuntó que estas modificaciones 
constitucionales están orientadas no para que el Estado recupere la rectoría de la educación, sino para que el gobierno 
tenga una vez más la dirección en el pacto corporativo con el sindicato magisterial. 
 
El ex rector de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México Manuel Pérez Rocha indicó que esta reforma no abona 
a la mejora del sistema académico, sino que sólo es un medio de control del magisterio. Por el contrario, subrayó, ha 
quedado en evidencia la incapacidad de la Secretaría de Educación Pública para generar una verdadera reforma 
educativa. 
 
Planteó que parte de la responsabilidad de la crisis que enfrenta el sistema educativo nacional tiene su origen en el 
poder de la televisión y la radio. “Presentan la extrema violencia como valor, y la deshonestidad, la traición y la ambición 
desmedida como comportamientos normales. ¿Cómo lograr (entonces) que la escuela transmita valores morales y 
cívicos? Propagan la competencia, la competitividad como actitud sagrada. ¿Cómo lograr que en el aula se exprese la 
indispensable cooperación que exige la buena educación?” 
 
Sostuvo que no son los docentes ni la escuela los responsables de la crisis social y económica que enfrenta el país. “Es 
inaceptable que quienes hacen negocios con la degradación educativa y cultural de la población hagan de los docentes 
y los colegios chivos expiatorios”. 
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Al tomar la palabra, la directora de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, Gloria Villegas, dijo que la ciencia no 
ha bastado para encauzar a una humanidad llena de contradicciones. 
 
Agregó que “sólo con la comprensión de la complejidad de la realidad, México podrá conducir a su sociedad, llena de 
talentos pero alejada por las desigualdades, a una mejor perspectiva”. 
 
En esta mesa también participó el senador panista Javier Corral, quien hizo una relación del daño que el duopolio 
televisivo ha hecho a la educación, al transmitir contenidos carentes de ideas que formen ciudadanía. 
 
Dijo que la reforma constitucional en telecomunicaciones, aprobada el año pasado, logró vincular a los medios de 
comunicación con los fines de la cultura y la educación. Por lo que lamentó que en las leyes reglamentarias planteadas 
por el Ejecutivo federal –que se discuten ahora en el Senado– se pretenda contravenir esos avances. 
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¡Padres, paren la violencia! ¡Jóvenes, dejen de pelear!, el llamado 
 

Compañeros y parientes entierran entre lágrimas y porras a Héctor 
Alejandro 
Martín Sánchez 
Corresponsal 

 
Ciudad Victoria, Tamps., 21 de mayo. Entre lágrimas y porras, familiares y compañeros de escuela dieron sepultura a 
los restos de Héctor Alejandro Méndez Ramírez, el estudiante de 12 años que murió a consecuencia de la agresión que 
le infligieron cuatro de sus compañeros en la secundaria Número Siete Eleazar Cervantes Gómez. 
 
El cortejo fúnebre arribó al panteón Jardines del Recuerdo a las 15 horas, donde ya lo esperaba un grupo de amigos de 
la familia Méndez Ramírez; la mayoría vestía playera blanca con la leyenda “¡justicia!” 
 
Fue una despedida breve. Un ministro religioso pronunció un discurso de consolación y los jóvenes cantaron y lanzaron 
vivas a su compañero de clase; luego colocaron flores sobre el ataúd. 
 
Al pie de la tumba, uno de los familiares de Héctor Alejandro expresó: “¡Padres, paren la violencia! ¡Jóvenes, dejen de 
pelear! ¡Que Dios nos cuide y nos dé fortaleza a todos!” 
 
Funcionarios estatales encargados de la custodia del duelo también estuvieron a cargo de la logística: ellos filtraron que 
la contratación del panteón, el sepelio, las playeras y el transporte corrieron a cargo del gobierno. 
 
Laura Gaither, directora de seguridad escolar de la Secretaria de Educación, reveló a su vez que los gastos del funeral y 
del hospital donde falleció el menor los cubrirá la administración estatal. 
 
La funcionaria dijo que hay 16 denuncias por bullying en Tampico, Reynosa y Ciudad Victoria, con mayor incidencia en 
la capital. “Es terrible lo que está sucediendo ante la violencia; debemos estar atentos y es necesario apoyar a las 
autoridades para recuperar la paz”, dijo en el funeral. 
 
Mientras, en la secundaria donde ocurrió la agresión, la Secretaría de Educación de Tamaulipas designó como director 
a Miguel Castañón Banda. El puesto estaba vacante. 
 
La dependencia informó que Paulino Galaviz Rivera, quien fue director del plantel y ahora estaba como encargado de 
éste desde su nuevo puesto de supervisor de zona, fue retirado del puesto y está a disposición del Ministerio Público, lo 
mismo que Sandra Luz García Garza y Denis Serna Muñiz, subdirectora y maestra de primer año del plantel. 
 
Destacó que se investigan las razones por las cuales estos funcionarios no aplicaron los protocolos establecidos en el 
programa de seguridad escolar, el cual estipula la atención médica, el aviso a los padres de familia y el seguimiento de 
casos de bullying. 
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Dialoga la CNTE en Gobernación; nuevas protestas en Oaxaca 
Laura Poy y Fabiola Martínez 

 
En la reinstalación del diálogo con el gobierno federal, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) acordó abrir un mesa de negociación para demandar la entrega de plazas a los estudiantes normalistas, por lo 
que acudirán este jueves una nueva cita con autoridades federales. 
 
En conferencia de prensa, luego de un encuentro de más de tres horas con el subsecretario de Gobierno de la 
Secretaría de Gobernación, Luis Enrique Miranda Nava, el dirigente de la sección 22 de Oaxaca, Rubén Núñez Ginés, 
informó que hoy tienen en agenda la mesa con los normalistas, “porque ha sido una demanda de la CNTE la 
contratación de todos los egresados de las normales públicas”. 
 
Agregó que también se tiene el compromiso del gobierno federal de demandar a todos los estados que se agilicen los 
trámites administrativos para el nombramiento de docentes de todo el país, quienes laboran sin percibir un salario 
debido a que “en las entidades se dio la orden de paralizar todos los trámites”. 
 
Detalló que en la mesa se dijo que se respetarán las prestaciones otorgadas a los maestros y que en el proceso de 
conciliación de plazas, iniciado por las secretarías de Educación Pública y Hacienda, “ningún maestro se quede fuera”. 
 
Acuerdo de inamovilidad 
 
Al respecto, Enrique Enríquez, dirigente del magisterio en el Distrito Federal, aseguró que hay un acuerdo para respetar 
la “inamovilidad” de los profesores, aunque realicen actividades administrativas. Dijo que hoy por la tarde se instará una 
mesa con funcionarios del Issste y de la Secretario de Desarrollo Social para ver lo referente a programa sociales 
destinados a las escuelas. 
 
Sin embargo, Juan José Ortega Madrigal, lider de la sección 18 de Michoacán, señaló que la CNTE se mantiene en 
“alerta máxima”, porque “no podemos confiar en la voz de un gobierno que puede cambiar en cualquier momento”, 
advirtió. 
 
En tanto, en Oaxaca, profesores de la sección 22 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE) 
iniciaron la tarde de este miércoles una serie de bloqueos carreteros y la toma de empresas trasnacionales en toda la 
entidad, en el contexto de las negociaciones que realiza el gobierno de la entidad con el gremio, además de la mesa 
nacional de diálogo entre CNTE y la Secretaría de Gobernación para la resolución del pliego petitorio 2014, que se 
compone de 10 puntos y fue entregado al mandatario Gabino Cué Monteagudo el pasado primero de mayo. 
 
(Con información de Jorge A. Pérez y Diana Manzo, corresponsales) 
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OPINIÓN 

 
SEP 

Frentes Políticos 
 
Conveniencias binacionales. John Kerry, Secretario de Estado de EU, sostuvo una reunión privada con el Presidente 
Enrique Peña Nieto. Destacaron la coordinación en la frontera común, bajo el esquema Frontera Siglo XXI, y los 
avances en el marco de los mecanismos de diálogo político. Coincidieron en que, gracias al Diálogo Bilateral de Alto 
Nivel (DEAN), al Foro Bilateral en Educación Superior, Innovación e Investigación (FOBESII) y al Consejo Mexicano-
Estadounidense para Emprendimiento y la Innovación (MUSEIC), se han fortalecido los vínculos económicos de los dos 
países. Hora de unirse para retomar fortalezas. El futuro se construye hoy. (Excélsior, p. 13)   
 
Emilio Troncoso Acosta. Se anuncia autonomía de gestión en los festejos por "Día del Maestro" 
 
Desde 1917 y por decreto presidencial, se estableció el 15 de mayo como el "Día del Maestro", conmemorándose por 
primera vez en México en 1918. En esta celebración el Presidente Enrique Peña Nieto aseguró que la Reforma 
Educativa sigue adelante, y se continuará impulsando con firmeza. El Mandatario federal anunció que lo que sigue 
ahora es fortalecer junto con los directores, maestros y padres de familia, la autonomía de gestión de las escuelas. (La 
Prensa, p. 17)            
 
Leo Zuckermann. Juegos de Poder 
 
En mi infancia no existía el concepto de Bullying, que se ha traducido al español como acoso u hostigamiento escolar. 
Lo que sí existía era el fenómeno: el grandulón de la escuela molestando al enclenque. Las burlas verbales, bromas de 
mal gusto, calzón chino, etcétera. La pregunta es si hoy hay más Bullying que en el pasado. No lo sé. Al parecer no 
existen series históricas al respecto en México. Sin embargo, una encuesta levantada por Parametría en febrero de 
2011 encontró que 74% de los padres de familia conoce de un abuso en la escuela de sus hijos por parte de sus 
compañeros. Por su parte, el Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, ha reconocido que existe un aumento 
en el número de casos de acoso escolar y que el incremento del suicidio en adolescentes podría estar relacionado con 
este problema. (Excélsior, p. 11) 
 
Humberto Musacchio. Las conclusiones interesadas del IMCO 
 
La semana pasada se dio a conocer el Mapa Magisterial de la Educación Básica elaborado por el Instituto Mexicano 
para la Competitividad (IMCO), un estudio supuestamente basado en información sobre el último trimestre de 2013, la 
que habrían enviado los Gobiernos estatales a la Secretaría de Educación Pública. De acuerdo con el desorientador 
mapa, el sueldo promedio de los mentores mexicanos es de 25 mil 153 pesos mensuales, aunque según el IMCO hay 
70 maestros que obtienen un ingreso superior a 190 mil pesos y siete mil 183 tienen una percepción que rebasa los cien 
mil pesos mensuales. Como caso extremo de opulencia, se puso el caso de un maestro de Oaxaca  que presuntamente 
gana 603 mil pesos mensuales. (Excélsior, p. 13)   
 
Miguel González Ibarra. Horizonte Económico, Complejo proceso de transformación  
 
La elevación en la calidad educativa enfrenta aún la inconformidad de grupos magisteriales que ven amenazados sus 
posiciones de privilegio, mientras que algunas entidades federativas han fallado en homologar su legislación local, lo 
cual ha generado una controversia constitucional. Adicionalmente, el Subsecretario de Planeación de la Secretaría de 
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Educación, Enrique del Val, ha admitido que existe un arduo camino para corregir las deficiencias administrativas del 
Sistema Educativo Nacional, así como para establecer los procesos de evaluación y superación magisterial. (El Sol de 
México, p. 3A)      
 
Diva Hadamira Gastélum. Prevenir el embarazo en adolescentes debe ser compromiso de todos 
 
Actualmente el embarazo en adolescentes se está presentando a edades cada vez más tempranas, según un informe 
sobre la población mundial 2013, realizado por el Fondo de Naciones Unidas para la Población (UNFPA), de los 7.3 
millones de jóvenes menores de 18 años que se convierten en madres cada año, 2 millones tienen menos de 15 años y 
el principal factor determinante de estos embarazos precoces es el bajo nivel educativo. Ante esta situación, y para 
iniciar desde mi posición como legisladora acciones que sumen a prevenir el embarazo adolescente en nuestro país, 
presenté ante la Comisión Permanente un punto de acuerdo para que las Secretarías de Salud y de Educación Pública, 
planifiquen y generen acciones y políticas públicas encaminadas a prevenir, reducir y atender el embarazo adolescente. 
(La Crónica, p. 10)            
 
Murmullos 
 
Parece que no han informado correctamente que en la Cámara de Diputados, a diferencia del Senado de la República, 
los coordinadores de los Grupos Parlamentarios no pueden ser, al mismo tiempo, presidentes de la Mesa Directiva. Sin 
embargo, por acuerdos parlamentarios desde los años 90, le correspondería al PRD encabezar la Mesa en el último año 
de funciones de la LXI Legislatura y hay quienes afirman que será Silvano Aureoles. Salvo que renuncie a la 
coordinación podría aspirar al nombramiento. También se sabe que cedería gustoso el lugar a su Vicecoordinador 
Miguel Alonso Raya para él, Aureoles, dedicarse de tiempo completo a la búsqueda, primero, de su candidatura para 
Michoacán y, segundo, su campaña. De confirmarse la especie, aseguran en San Lázaro, sería un desatino que el 
perredismo acepte que presida la Mesa, representando a su partido, un fósil magisterial, presupuestívoro de la SEP 
toda su vida y que cuando se ha presentado varias veces como candidato en su estado natal, nunca ha obtenido arriba 
de un puñado reducido de votos (El Sol de México, p. 6)        
 
Columnas y artículos de Campus Milenio 
 
Armando Alcántara Santuario. Para los obcecados: la oferta académica de la UNAM (Milenio, p. 6-Campus); Pedro 
Flores Crespo. Universidad Crítica. Think tanks, evidencia y responsabilidad (Milenio, p. 7-Campus); Carlos Guzmán 
Moncada. La investigación educativa sobre evaluación: ¿un futuro estado del conocimiento? (Milenio, p. 4-Campus) 

 
SNTE/CNTE 

Roberto Domínguez Cortés. Hojas libres 
 
Ahora que el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) dio a conocer los estratosféricos ingresos de un número 
reducido de maestros privilegiados, a todo mundo causó sorpresa. Sorpresa hubiera sido que, en sus investigaciones, el 
organismo hubiera encontrado que el SNTE se había conducido con honestidad, reconocimiento y respeto a los 
derechos gremiales del magisterio. Pero la corrupción es todavía más profunda. La investigación del IMCO permitió 
identificar, también, que 7 mil 183 personas, con edades que oscilan entre los 26 y 91 años de edad, ganaba más de 
100 mil pesos al mes, cuando difícilmente un nonageriano puede estar en servicio activo, lo que permite concluir que las 
más de las veces se trata de nóminas fantasma. (Impacto, p. 3)   
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Actualmente el embarazo en adolescentes se está presentando a edades cada vez más tempranas, según un informe 
sobre la población mundial 2013, realizado por el Fondo de Naciones Unidas para la Población (UNFPA), de los 7.3 
millones de jóvenes menores de 18 años que se convierten en madres cada año, 2 millones tienen menos de 15 años y 
el principal factor determinante de estos embarazos precoces es el bajo nivel educativo. 
 
 El informe añade que estos embarazos a temprana edad duplican el riesgo de muerte o de lesiones internas para las 
menores de 15 años y que cada año, 70 mil adolescentes mueren por complicaciones en el embarazo y en el parto y 3.2 
millones tienen abortos peligrosos, contribuyendo a elevar la morbilidad y mortalidad materna, perinatal e infantil. 
 
 En el entorno de los niños y niñas producto de los embarazos a temprana edad no planeados, aumenta la problemática 
ya que a su vez esta situación tendrá repercusiones en su educción, además de las frustraciones personales y falta de 
oportunidades en su crecimiento y desarrollo personal. 
 
 Ante esta situación, y para iniciar desde mi posición como legisladora acciones que sumen a prevenir el embarazo 
adolescente en nuestro país, presenté ante la Comisión Permanente un punto de acuerdo para que las secretarías de 
Salud y de Educación Pública, planifiquen y generen acciones y políticas públicas encaminadas a prevenir, reducir y 
atender el embarazo adolescente. 
 
 Además, se sugiere que los estados revisen su legislación civil con el fin de aumentar la edad de los jóvenes para 
contraer matrimonio, evitando con ello el embarazo adolescente y dando atención al cumplimiento puntual de los 
derechos de las niñas y los niños, su acceso a la educación y al pleno goce de sus de derechos y a las oportunidades 
que les permitan desarrollarse plenamente. 
 
 Actualmente las acciones del gobierno federal son pertinentes, en lo que se refiere al aspecto de educación sexual, sin 
embargo considero que se deben incorporar aspectos como el respeto, la autonomía y la autoestima, así como ampliar 
la variedad de métodos anticonceptivos, garantizar su acceso, eliminar barreras de género y concientizar a las familias 
de la importancia de la planificación familiar y su impacto en el desarrollo del país. 
 
 La planificación familiar es la base para una óptima salud reproductiva; entre sus beneficios están: la prevención de la 
mortalidad materna e infantil, el combate a la pobreza y desigualdad, la mejora en la calidad de vida de las familias y 
más oportunidades de educación. 
 
 Prevenir y erradicar el embarazo en adolescentes debe ser un compromiso de todos y sólo con información y 
educación, así como con leyes adecuadas, se podrá aspirar a que las ‘niñas mexicanas’ retrasen la maternidad hasta 
que estén preparadas física, mental y emocionalmente. 
 
 *Sen. Presidenta de la Comisión  para la Igualdad de Género Senado de la República  
 Email: diva.gastelum@senado.gob.mx  /  Twitter: @divagastelum  /   Facebook: Diva Gastelum 
 

mailto:diva.gastelum@senado.gob.mx
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